



Fitch Ratings reafirma la calificación crediticia de Yucatán

Por el uso correcto de los recursos públicos que impulsa el gobernador Mauricio Vila Dosal

[Indigo Staff](#)

Producto de la correcta aplicación de los recursos, así como de las políticas financieras eficientes impulsadas por el gobernador Mauricio Vila Dosal, Fitch Ratings ratificó la calificación A+(mex) con Perspectiva Estable para las finanzas de Yucatán, lo que contribuye a generar certeza para la inversión que crea empleos para los yucatecos.

En este análisis, la calificadora incorporó el financiamiento recién aprobado por el Congreso del Estado para el proyecto del IE-Tram, la primera ruta eléctrica en todo el sur y sureste del país, y obras complementarias, lo que demuestra la confianza crediticia y la solidez financiera de Yucatán.

Como resultado de los esfuerzos recaudatorios y mayor control en el gasto dispuesto por Vila Dosal desde el inicio de su administración, el estado también refleja mejoras en la métrica de liquidez y un repunte en el margen operativo de casi seis puntos.

Junto a ello destaca que en línea con las prioridades del Gobierno del estado, el gasto estatal ha sido enfocado en actividades fundamentales para la reactivación laboral, educativa y económica.

La calificadora señaló que la reactivación de las actividades económicas resultó favorecedora para la recaudación del estado. Desde el primer trimestre de 2021 se observaba una tendencia positiva que continuó hacia el cierre del ejercicio al obtener una recaudación de ingresos propios en 22.5% mayor respecto a lo estimado.

Fitch Ratings indicó que se observó un incremento en la recaudación de impuestos y derechos relacionados con el hospedaje, casinos y zonas arqueológicas al reanudar las actividades después de una suspensión.

Al cierre de 2021, los impuestos representaron 7.6% de los ingresos totales y 6.7% en promedio de los últimos tres años. El crecimiento de este rubro alcanzó 34.9% influenciado en su mayoría por el incremento de impuestos sobre nómina.

El organismo reconoció que el estado obtuvo una cifra acumulada de turistas de un millón 361 mil 957, lo que representó un crecimiento de 74% respecto de 2020.